Danksagung

Mein Dank gilt Professor Heuwieser, nicht nur für die Überlassung des Themas, sondern auch für seine aufmunternden Anmerkungen und ganz besonders für die zielgenaue Arbeitsvermittlung.

Ein ganz großes Dankeschön geht an Dr. Marc Drillich, ohne dessen Hilfe ich diese Arbeit vermutlich nie zu Ende gebracht hätte.

Ein ganz besonderes Dankeschön gilt auch DVM André Pfützner und Dr. Olaf Beetz, die meine praktische Arbeitsweise entscheidend geprägt und mich stets mit Anregungen unterstützt haben.

Weiterhin möchte ich mich bei Hans-Jürgen und Monika Sabin und Herrn Huß für die große Unterstützung bei der praktischen Durchführung der Studie bedanken.

Auch möchte ich mich bei Frau Forderung für ihre Hilfe und ruhige Hand bei der Durchführung der Laboruntersuchungen bedanken.

Nicht zuletzt gilt mein Dank natürlich auch meinem Ehemann Philipp für seine Engelsgeduld mit mir und für die Hilfe bei der Erstellung unendlicher Excel-Tabellen.

Ich möchte mich auch bei meiner Familie und allen Freunden und Bekannten für ihren Beistand in allen Phasen dieser Arbeit bedanken.

Abschließend bedanke ich mich bei der Firma Essex Tierarznei, München für die gute Zusammenarbeit.

Jessen, im Dezember 2003